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別記様式（第３条関係）  

会  議  録（１）  

 

会議の名称  

 

令和４年度桶川市公民館運営審議会第３回定例会  

 

開催日時  

 

令和５年３月２７日（月）  

（開会）午前１１時３０分（閉会）午後０時１５分  

 
 

開催場所  
 

 

桶川公民館  大集会室  
 

議長  佐藤  博  委員長  

 

出席委員  

 

委員長  佐藤  博  副委員長  石田  文子  

委員  小髙  恵美子、加藤  和子、宮﨑  和也、湯浅  哲朗、

梅原  とも子  
 

欠席委員  矢澤  等  

 

事務局職員  

職名及び氏名  
 

 

桶川公民館長  粒良紀夫  主任  増山幸子  主任  加藤潤也  

桶川東公民館長  森田光昭  主任  江原雅浩  主事  三上藍  

加納公民館長  三谷秀利  主任  三村紋子  主任  大内淳

主任  関根豊  主事  山本栞  

川田谷公民館長  田村英与  主事  渋谷京子  

会  

 

議  

 

事  

 

項  

 

 

 

議  題  

(１ )前回会議録の承認  

(２ )報告事項  

①  令和４年度講座実施状況について  

②  加納公民館サークル発表会について  

③  令和５年度当初予算の概要について  

 

その他  ・３月１３日以降の公民館窓口の対応について  

・令和５年度公民館運営審議会第１回定例会は４月２４日

（月）予定  

 

決定事項

等  

 

議事１  承認  

 

 

配布資料  

 

会議次第及び説明資料（資料１～３）  
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会  議  録（２）  

     議  事  の  経  過  

発言者  発  言  内  容  

公民館長  

 

 

 

 

 

 

 

 

公民館長  

 

定足数に達しておりますので、ただ今から令和４年度第３回桶

川市公民館運営審議会を開催いたします。お手元に配布してお

ります次第にしたがって進めさせていただきます。  

 

次第１  開会  

次第２  あいさつ  

   桶川市公民館運営審議会委員長  

桶川市公民館長  

 

ではこれより議事の進行を委員長にお願いしたいと思います。  

委員長  

 

 

 

 

委員  

 

委員長  

 

 

それでは、議長を務めさせていただきます。  

 

次第３議題 (１ )前回議事録の承認  

委員の皆さんからの承認を求めます。  

 

承認  

 

承認いただきましたので、公運審の会議録として、この形で市

ホームページに掲載します。  

委員長  

 

 

事務局  

次第３ (２ )報告事項①令和４年度講座実施状況について  

事務局より説明を求めます。   

 

桶川東公民館では下半期、 1 6 講座を実施。新しい講座が 1 1 講

座あり、 2 0 番から 2 3 番は教育委員会と桶川 I T ネットで共催

事業として行っていたものを、下半期から東公民館との共催講

座として行いました。 2 0 番 2 1 番は応募者多数のため、 2 部制

で実施。 2 4 番の中学生企画の講座ですが、シュークリームの

クリームをアレンジして作るという内容は人が集まりそうな企

画でしたが、集客に苦労しました。担当の先生にご尽力いただ

き、なんとか定員になりました。  

加納公民館では 1 3 番以降、 8 講座を実施。運動関係の講座は

満員御礼です。 1 4 番恒例となりますが、ウォーキング講座や

1 8 番の七福神巡りも申込数多く、人気です。  

川田谷公民館は改修工事中ですので講座は行っていません。 1 2

月にオープン予定です。  

桶川公民館と全館通して公民館事業の振り返りですが、例年と

違うのはテーマ性をもったもの、各館を横軸にとらえたもの、

各講座についても複数回にわたるもの、季節をとらえたものを  
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会  議  録（２）  

     議  事  の  経  過  

発言者  発  言  内  容  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員  

実施しました。「今日から始める人生 1 0 0 年時代のための講

座」をテーマとしまして、明治安田生命と共催で認知症予防や

相続関係の講座を、 1 4 番「 1 枚自分史を書こう」講座も含め、

3 講座実施。また、季節ものでハロウィンやクリスマスの講座

を行いました。サークル活動の支援として、 5 年目になる笑来

楽習企画では、企画シートのワークショップ、 P R のためのポ

スター・チラシ作りの講座、 3 月 1 2 日に坂田コミュニティセ

ンターとコラボレーションし、卒業・卒園に合わせてみんなで

歌を歌いましょうと、小さなコンサートを行いました。石田副

委員長に講師を依頼し、 2 年目になりますが「子供のために大

人が学ぶ講座」を実施。最近子供たちの自殺を取り上げられる

ことがありますので、何かこちらの方でできないかと企画しま

した。今年度はヨガサークルが 2 つ、夜間にアロマを行うサー

クルの計 3 サークルが立ち上がりました。  

幼児・家庭教育セミナーですが、今年度はテコ入れをして、 1

月から毎週日曜日の午後に全 1 0 回実施しました。これまでタ

ーゲットは家庭にいる専業主婦のような方として、平日に実施

してきましたが、近年共働きが多くなっていることもあり、今

回は日曜日午後に設定しました。初回と最終回は必須参加、残

り 8 講座は選択式にし、学びやリラックスも目的に講座を考え

て、託児付きで募集しました。 2 0 名定員でしたが、 1 2 名参加

がありました。講座の形式は 6 0 分から 9 0 分講座終了後、ハ

ーブティーを提供しリラックスしながら、図書館と共催し、読

み聞かせを行って、その後振り返りと感想発表の時間としまし

た。来年度に向けて反省点を踏まえて実施していきたいなと思

います。  

7、 9、 1 1 月に市内中学校 4 校の社会体験チャレンジ事業で 3

日間中学生を受け入れました。チャレンジ事業がコロナのため

3 年ぶりでして、受け入れ可能な事業所を探すのも難しい状況

にありましたので、積極的に受け入れしました。中学生の利用

が少なく、公民館の課題でもありますので、中学生たちの興味

がある講座を企画してもらいました。その結果、資料１－２の

2 4 番の東中生企画のシュークリームづくり講座です。桶川公

民館で桶中生企画のデジタル系の講座を来年度になりますが実

施予定です。中学生は忙しく、広報掲載しても申込みは 1、 2

名です。来年度もお声がけしてもらっているので、手を挙げよ

うと思っています。  

 

中学生の募集は、企画した中学生に 1 人 2 人連れてきてと言う

位にアピールしましたか。  
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会  議  録（２）  

     議  事  の  経  過  

発言者  発  言  内  容  

事務局  

 

 

委員  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員  

 

 

 

 

 

 

 

 

委員  

 

 

事務局  

 

 

委員  

 

やれる手はすべて打ったんですが、これぐらいの参加人数でし

た。集客がかなり難しいなと感じました。  

 

中学生を対象とした講座ですが、アイディアは実に秀逸だと思

いました。子供たちのアイディアを取り入れて、実行可能な形

にして実施したと。ただこれに結果として参加者数が多くなれ

ばよかったのですが、実際に中学生は本当に忙しい生活を送っ

ております。個人の関心があったとしても、自分が選択し、決

定し参加するという流れができていません、中学生にとって、

自分の時間を自分で決定することが本当に難しい、そんな状況

です。アイディアが秀逸でも参加者数の結果がでてくるのは、

相当な掘り起こし、事前の広報活動や、口コミで伝わったり、

「面白かったよ」と広がっていけば、それはすごくいいことな

のでは。粘り強く取り組んでほしい、今後もぜひ継続してほし

いと切にお願いいたします。  

 

資料１―１の 2 5 番「ひな祭りスタンプラリー」は 5 年目にな

りました。市内 1 1 か所をまわるもので、今年は 6 6 9 人の参加

でした。川田谷公民館は休館中なので農業センターロビーにて

展示をしました。景品は川田谷公民館の木工サークルさんに依

頼して、 1 0 0 個のストラップを 1 5 0 に増やしましたが 3 月 3

日で終了になりました。その後 1 0 0 人弱はいらしてたようで

す。課題として、景品は先着順と案内していますが全部まわっ

たのに、何もないのかと言われています。  

 

すべてまわったら、なにかあると励みになると思います。小さ

な証明書 1 枚でも、いいのでは。  

 

まわっていただいた気持ちとして何か差し上げられたらと感じ

ています。  

 

今までとは違った視点でいろんな講座企画をしてだいているよ

うな気がします。体を動かすものには参加者が多いように思い

ます。 1 人でも参加すればその講座は成功したんだというよう

な気持ちで、これからも行っていただければと思います。  

委員長  

 

 

事務局  

（２）報告事項②加納公民館サークル発表会について事務局よ

り説明を求めます。  

 

3 月 1 1 日・ 1 2 日の 2 日間開催しました。久しぶりのサークル

発表会となりました。初日は 1 5 4 人、 2 日目は 1 1 7 名の来場が  
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会  議  録（２）  

     議  事  の  経  過  

発言者  発  言  内  容  

公民館長  

 

 

委員長  

 

委員  

 

 

 

委員  

 

 

 

委員  

 

 

 

 

委員  

  

 

委員  

ありました。展示は 7 団体、体験は 2 団体、発表が 1 団体で

す。好評のうちに終わったと思います。  

 

ご覧になられた方、いらっしゃいますか。  

 

活気があったのはパンの販売と、七宝焼きの販売は活気があり

ました。即売会というのは大きなキーポイントとなるのではな

いかと感じました。  

 

「初ひな」の吊るし雛の展示がとても可愛くて、自分でもでき

るのかなと思いました。お赤飯を買って帰ってきました。たく

さんの方がざわざわしていました。  

 

3 / 1 1 にステージ発表する側で初めて参加しました。公民館で

自分たちの活動を発表する場があるというのが励みになるのだ

ということを実感しました。参加している側ってこういう気持

ちだったんだなと大事な場なんだと痛感しました。  

 

久しぶりの発表会なので、嬉しかったと聞いています。このよ

うな場が 1 つでも 2 つでも増えることを願っています。  

 

3 / 1 1 東日本大震災の 1 2 年目の日でした。発表の演奏中にその

時刻になりましたが、演奏後、桶川公民館長が会場にいらし

て、会場の方に呼びかけして、 1 分間の黙とうを行いました。

その 1 分間の中にいろんなこと想起しました。その場にいらし

た方が 1 2 年前を思い出して、いろんなことが頭の中を駆け巡

って、その時間もとても大事だなと思いました。  

委員長  

 

 

事務局  

 

委員  

 

委員長  

続きまして（２）報告事項③令和５年度の当初予算につきまし

て事務局よりを求めます。  

 

【資料３】に基づき説明  

 

質疑なし  

 

進行を事務局にお戻しします。  

事務局  次第４その他  

３月１３日以降の公民館窓口の対応について  

 

利用者がマスク着用の際には、職員もマスクを着用しての対応  
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会  議  録（２）  

     議  事  の  経  過  

発言者  発  言  内  容  

 

 

委員  

 

事務局  

 

を行っております。  

 

調理室の利用人数についても、制限は戻す予定はありますか。  

 

新年度 4 月以降、利用制限はなくす予定です。換気と手指の消

毒を引き続き呼びかけを実施したいと思います。  

事務局  次回の定例会は、４月２４日 (月 )を予定しております。  

 

 

 

副委員長  

次第５  閉会  副委員長あいさつ  

 

長時間にわたりまして、慎重なご審議ありがとうございまし

た。私の友人が転勤族だったんですが去年 5 月にご主人の定年

に伴い桶川に戻ってまいりました。ご主人が家にくすぶってい

るというので東公民館講座「王様のお菓子ガレット・デ・ロ

ワ」にご主人に内緒でご主人の名前で申し込み、そして無理や

り出させたということで、やはり地域デビューというか、女性

ばっかりだったよと、言いつつもおいしいお菓子をお土産にニ

コニコと帰っていらしたそうなんです。それから積極的に地域

の方にも関わりたいということで動き出したということなんで

すね。公民館はそういうきっかけづくりにもなるんだなと友達

の話を聞いて非常にうれしく感じました。やはり公民館とは地

域の人がつどい、そしてつながっていくものだと思いますので

今後とも職員の皆様大変だとは思いますが引き続きお願いいた

します。本日はどうもありがとうございました。  

公民館長  以上を持ちまして、本日の審議会はすべて終了いたしました。

これにて、令和４年度第３回桶川市公民館運営審議会を閉会と

いたします。本日はありがとうございました。  

 


